

Mercredi 2 avril 2025

Inauguration du nouveau terrain de football synthétique UBO du Campus Universitaire du Bouguen à Brest

L'Université de Bretagne Occidentale (UBO) et la Ville de Brest ont mené à bien la réhabilitation du terrain de football synthétique UBO situé sur le Campus du Bouguen. Ce projet, financé conjointement par la Ville et l'UBO, assure la pérennité d'un équipement sportif majeur pour les étudiantes et étudiants, les associations brestoises ainsi que les habitantes et habitants du quartier.



Un engagement renouvelé pour la pratique sportive

Créé en 2006 grâce à un partenariat entre la Ville de Brest et l'UBO, ce terrain synthétique a bénéficié d'une réhabilitation complète en 2024. La maîtrise d'ouvrage a été portée par l'UBO, la maîtrise d'œuvre a été assurée par Sport Initiatives et les travaux ont été menés par Terideal Sparfel. Le chantier a duré une dizaine de semaines et le terrain est opérationnel depuis la rentrée universitaire 2024.

Contacts Ville de Brest :

Laurent Bonnaterre
Responsable de l'unité relations presse
laurent.bonnaterre@brest-metropole.fr
02 98 00 82 05 / 06 47 22 70 56

Terry Guiziou
Attaché de presse
terry.guiziou@mairie-brest.fr
02 98 00 80 57 / 06 83 55 73 45

Contact UBO :

Emilie Paul
Attachée de presse UBO
emilie.paul@univ-brest.fr
06 65 60 86 91

« Le terrain était devenu impraticable du fait des affaissements sur certaines zones. Nous l'avons donc rénové en traitant d'abord le fond de forme par cloutage, puis en refaisant tout le drainage pour évacuer l'eau et en installant un nouveau revêtement synthétique. Ce dernier est constitué d'une sous-couche de souplesse conçue à partir de matériau recyclé et d'un revêtement en fibres synthétiques lesté par du sable, sans matériau de souplesse complémentaire pour limiter les coûts d'entretien », indique la direction du patrimoine de l'UBO.



La couche de souplesse et le revêtement en synthétique du terrain de football synthétique UBO

D'un coût total de 671 000 €, les travaux ont été cofinancés à hauteur de 50 % par l'UBO et à hauteur de 50 % par la Ville de Brest, soit une contribution de 335 000 € sous forme de fonds de concours.

Un outil essentiel pour la pratique sportive sur le Campus du Bouguen

Situé au cœur du campus du Bouguen, le terrain de football synthétique UBO vient compléter le vaste panel d'infrastructures sportives (stade, gymnases, salle de musculation, structure artificielle d'escalade, ...) dédiées à la pratique sportive des étudiantes, étudiants et personnels de l'UBO. En journée, il est utilisé par les près de 300 étudiantes et étudiants inscrits dans des formations en sciences du sport et de l'éducation de l'UBO. En soirée, le Service Universitaire des Activités Physiques et Sportives (SUAPS) de l'UBO propose des créneaux de pratique du football aux étudiantes, étudiants et personnels de l'université exerçant cette activité sportive. Des compétitions universitaires de niveaux district, régional et national 1 sont également organisées et accueillies sur ce terrain les jeudis après-midi par l'association sportive (AS) de l'UBO, qui gère 121 licences de football. Le terrain est mis aussi à disposition des étudiantes et étudiants pour de la pratique libre et autonome, ainsi qu'à la disposition des composantes de l'universités et des associations étudiantes qui y organisent des tournois.

Contacts Ville de Brest :

Laurent Bonnaterre
Responsable de l'unité relations presse
laurent.bonnaterre@brest-metropole.fr
02 98 00 82 05 / 06 47 22 70 56

Terry Guiziou
Attaché de presse
terry.guiziou@mairie-brest.fr
02 98 00 80 57 / 06 83 55 73 45

Contact UBO :

Emilie Paul
Attachée de presse UBO
emilie.paul@univ-brest.fr
06 65 60 86 91

Un accès facilité pour les associations brestoises et les habitants du quartier

Dans le cadre de ce cofinancement, la Ville de Brest bénéficie de 40 heures d'utilisation hebdomadaires, réparties entre les week-ends et les soirs en semaine à partir de 17h. Ces créneaux sont mis à disposition des clubs et associations brestoises pour la pratique exclusive du football, parmi lesquelles AS Quéliverzan, Iroise Foot Loisirs, PL Pilier Rouge et SB29. De plus, l'AS Quéliverzan y dispute ses matchs seniors officiels tout au long de l'année. L'ASB, l'Etoile Saint-Laurent, l'AS Mahoraise sont également susceptibles d'y jouer des matchs ponctuellement.

Au-delà de ces créneaux réservés, le terrain reste accessible librement aux jeunes du quartier tout au long de l'année, renforçant ainsi son rôle d'équipement de proximité favorisant le sport pour toutes et tous.

Un entretien partagé pour garantir la durabilité du terrain

Afin d'assurer la qualité et la longévité de l'équipement, la Ville de Brest prend en charge l'entretien courant du terrain synthétique, incluant notamment le balayage toutes les deux semaines et le décompactage une fois par an, l'entretien des pare-ballons et des clôtures, le remplacement des filets de buts et la maintenance de l'éclairage. De son côté, l'UBO se charge d'entretenir les abords du terrain ainsi que de contrôler annuellement les buts.

Contacts Ville de Brest :

Laurent Bonnaterre
Responsable de l'unité relations presse
laurent.bonnaterre@brest-metropole.fr
02 98 00 82 05 / 06 47 22 70 56

Terry Guiziou
Attaché de presse
terry.guiziou@mairie-brest.fr
02 98 00 80 57 / 06 83 55 73 45

Contact UBO :

Emilie Paul
Attachée de presse UBO
emilie.paul@univ-brest.fr
06 65 60 86 91